

Las clases comenzarán sólo en Santiago del Estero y San Luis por la huelga docente

La pulseada por la paritaria federal detonó un conflicto aún sin salida

Luis Autalán
lautalan@diariobae.com

Sólo dos provincias, San Luis y Santiago del Estero, tendrán un comienzo del ciclo lectivo normal. La batalla por la paritaria federal docente llegó a punto máximo, con el conflicto bonaerense como centro estratégico, donde Cambiemos y las organizaciones sindicales se cruzaron con fuerza en tácticas inocultables. Anoche, dirigentes encumbrados de los cinco sindicatos de maestros y profesores con jurisdicción nacional apostaban incluso alguna ficha para que puntanos y santiagueños se plega-

El Episcopado llamó a la reflexión al Gobierno y a los sindicatos para apaciguar la disputa

ran a la huelga por 48 horas. Fue antípico de este medio que el ministro de Educación, Esteban Bullrich, le garantizó al presidente Mauricio Macri no tendría pedido de auxilio de fondos por parte de los gobernadores, para cumplir la pauta salarial docente.

Esto significaba que los acuerdos se disputarían “provincia por provincia”. La respuesta no se hizo esperar desde la secretaría Educativa de la CGT, Sergio Romero (UDA) remarcó que no habría otra salida que el enfrentamiento, y el inicio de las clases en



Fuentes gremiales dudaban de que en Santiago y y San Luis comiencen hoy las clases

FEDUN, EN DEFENSA DE LOS SALARIOS Y LA EDUCACIÓN PÚBLICA

Universitarios denuncian campaña del Gobierno

■ El titular de la Federación de Docentes de las Universidades (Fedun), Daniel Ricci, resaltó que esa organización pretende recuperar el poder adquisitivo perdido en 2016. “Tuvimos un acuerdo 35% contra la inflación del 41%, pretendemos recuperar esa pérdida”, le remarcó a este diario el dirigente. Destacando la adhesión a las huelgas y movilizaciones de esta semana,

Ricci resaltó que existe “una campaña agresiva del Gobierno a los trabajadores y sus dirigentes”. Como ejemplo remarcó el caso de los educadores voluntarios e ironizó: “la mejor respuesta la brindó un compañero que dijo que se ofrecía como voluntario para pilotear el avión presidencial, sin estar preparado claro”.

Fedun integra la CGT y así consi-

deran que “mientras se concentra la riqueza en una minoría, los trabajadores pagan el costo”.

Respecto a la nula expectativa de un “cambio de rumbo” en la marcha de la economía, Ricci enfatizó “la decisión de los sindicatos está asumida en defender los derechos, convenios y la dignidad de los trabajadores a rajatabla, y se consagrará de esa forma”.

El presidente Mauricio Macri encabezará hoy junto al gobernador de Jujuy, Gerardo Morales, el acto de inauguración del ciclo lectivo 2017 en la localidad de Volcán, un pueblo que paulatinamente se recupera del desastre que en enero provocó un alud que sepultó numerosas viviendas.

El inicio de la ceremonia, que contará también con la presencia del ministro de Educación de la Nación, Esteban Bullrich, está previsto para las 10 en la escuela primaria 25 de Mayo. Esa escuela a la que concurren 143 alumnos también resultó afectada por el alud, ya que el barro y agua ingresaron con fuerza al patio y algunas aulas, por lo que hasta

Sin maestros en la aulas, Macri inaugura el ciclo escolar con Morales en Jujuy

último momento autoridades educativas de la provincia ordenaron tareas de reparación.

“Ni las tragedias impedirán que sigamos haciendo lo que debemos hacer”, afirmó Morales al argumentar su decisión de inaugurar el período lectivo en Volcán.

Macri y Morales buscarán ratificar su compromiso de “consolidar las bases de un sistema educativo moderno, equitativo e inclusivo, en el convencimiento de que la educación es la

herramienta más valiosa para el desarrollo del país”, señalaron a Télam fuente de la provincia.

Volcán sufrió el 10 de enero

El gobernador norteño reiteró el pedido a los docentes para que asistan a dar clases

un alud que bajó del cerro en la Quebrada de los Filtros y sepultó gran parte del pueblo, provocando la muerte de cuatro personas,

unos 1.000 evacuados y 1.700 damnificados.

“En la primera etapa del plan de reconstrucción vinimos con la vicepresidente Gabriela Michetti. Hoy comenzamos con la segunda parte que tiene el objetivo de reparar las pérdidas de los comerciantes”, expresó Gerardo Morales, quien ayer entregó artefactos eléctricos, equipamiento y subsidios a comerciantes y productores de Volcán, Bárceña y Tumbaya (los tres pueblos afectados por el alud).

medio de una huelga.

El arco sindical, a pesar de sus diferencias de estilo, recelos, egos y otras cuitas, se aferró a la bandera de defender la negociación federal, donde además de la pulseada por salarios, se debaten cuestiones de labor docente, infraestructura y otros tópicos.

“Alumnos de rehén”, sanciones económicas, conciliaciones obligatorias, son algunos trazos del planteo gubernamental. Párrafo aparte para la “demonización” contra el jefe del Suteba, Roberto Baradel, “enemigo íntimo” con el cual Cambiemos y sus aliados descargan su artillería discursiva y

El Gobierno acusó al gremio de politizar la protesta y apuntó contra Baradel

otras delicadezas.

La Ctera, Sadop y el resto del abanico gremial se refugiaron en considerar, en vísperas de la movilización en defensa del empleo, contra despidos y cesantías, que se realizará mañana, que los docentes son un capítulo de los perjuicios que el modelo económico genera en los trabajadores.

Respecto de la defensa de la educación pública, Daniel Ricci (Fedun) exemplificó que la calidad de la enseñanza del país, “pese a todo”, se corona como la más destacada en las naciones de Iberoamérica.

Frente al paro dispuesto por los gremios docentes nacionales y al que adhirió en Jujuy la Asociación de Educadores Provinciales (ADEP), Morales pidió a los docentes jujeños que “vayan a la escuela, que vayan a trabajar porque se sigue adelante con la discusión salarial (ADEP acató la conciliación obligatoria dictada por el gobierno)”, al tiempo que aseguró que la medida de fuerza tiene un condimento político.

“A la paritaria nacional no la comparto, realmente siempre se ha trabajado con paritarias provinciales y es responsabilidad de las provincias. Es un argumento que le da un condimento político al paro”, expresó el gobernador de Jujuy.